

## En la tarde de ayer el Gobierno japonés reconoció como único de España al del Generalísimo Franco

En una nota del ministro del Exterior japonés se declara la satisfacción del Imperio nipón por el reconocimiento efectuado

La prensa japonesa anuncia que hoy se efectuará el reconocimiento de nuestro Gobierno Nacional por el Manchukuo, y el Generalísimo reconocerá a su vez a dicho Estado

### Cuartel General del Generalísimo

#### Parte oficial de guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 1 de Diciembre de 1937.

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos

Salamanca, 1 de Diciembre de 1937.-- II Año Triunfal

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

### La Justicia de la España nacional

Málaga, 1. -- En la prisión de esta capital, destinada a mujeres, se ha verificado en la mañana de hoy, con asistencia de las autoridades el descubrimiento de dos lápidas: una, dedicada a las mujeres y la segunda, a un grupo de malagueños cuya generosidad ha permitido realizar en el establecimiento, obras que transforman un caserón antiguo en un edificio modelo que cuenta con todos los adelantos y detalles para mejorar las condiciones de vida de cuantos, en la etapa de dominación marxista, llevaron el luto al seno de los innumerables hogares malagueños.

Talleres de costura, dormitorios higiénicos, lavaderos, departamentos de aseo, cocinas, enfermería, etc. todo en perfecto orden y en inmejorables condiciones de asepsia.

Están confiadas a las hermanas de la Caridad que en su inimitable labor de sacrificio han querido llevar a cabo una honrada transformación en la moral de la población reclusa.

El acto resultó grandioso, dándose innumerables vítores al Caudillo y a las autoridades pudiendo todos comprobar cómo se ganan para la nueva España, estas almas perdidas por las falsas predicaciones del comunismo.

### EL RECONOCIMIENTO DE NUESTRO GOBIERNO POR EL DEL JAPON

Los señores Hirota y del Castillo cambiaron las notas oficiales

Tokio, 1. -- El reconocimiento oficial del Gobierno del General Franco por el Japon tuvo lugar en la tarde de hoy miércoles, en el ministerio de Negocios Extranjeros, en Tokio cuando fueron cambiados los documentos oficiales entre el ministro de Relaciones Exteriores, señor Hirota, y el encargado de Negocios de la España Nacional señor Del Castillo.

Se dice que el señor Del Castillo entregó, al mismo tiempo, una nota al señor Hirota, en la cual el Generalísimo Franco declara que el Gobierno Nacional español se adherirá a todos los acuerdos existentes con el Japon, llevados a cabo por los gobiernos anteriores.

La gran importancia del reconocimiento, continuó diciendo el ministro, pudo verse también en el hecho de que con este acto político queda nuevamente demostrado cuán estrechas son las relaciones que unen a Alemania, Italia y el Japon.

Interesantes manifestaciones del ministro japonés del Exterior

EL RECONOCIMIENTO SE BASA EN QUE EN LA ESPAÑA DE FRANCO REINA EL ORDEN Y LA SEGURIDAD MIENTRAS EN LA ZONA ROJA IMPERA LA ANARQUIA Y EL DESORDEN

Tokio, 1. -- El ministro de Negocios Extranjeros japonés, con referencia al canje de notas realizado hoy, ha declarado que el reconocimiento oficial de la España Nacional, por el Japon, se basa en la consideración de que la situación actual de la España Nacional se caracteriza por el orden y la seguridad que reinan en su territorio, con contraste con el caos y la anarquía que imperan en la España soviética. El General Franco combate a la España roja incitada por el Komintern y al reconocer el Japon al Gobierno Nacional español se declara solidario con Alemania e Italia.

Otra nota del señor Hirota

EL JAPON SATISFECHO DE RECONOCER AL UNICO Y VERDADERO GOBIERNO DE ESPAÑA

Tokio, 1. -- A consecuencia de las nuevas relaciones oficiales entre la España (el) General Franco y el Japon, basadas en un tratado comercial y un acuerdo amistoso que existe desde 1911 el ministro de Relaciones Exteriores, señor Hirota, al entrevistarse con el señor Del Castillo, encargado de Negocios de Salamanca, le ha entregado una nota en la que se afirma que el Japon está satisfecho de reconocer al unico y verdadero representante de España que es al Gobierno de Salamanca y al señor Del Castillo como Representante del Gobierno español.

UN EFUSIVO TELEGRAMA DE FELICITACION DEL SEÑOR HIROTA AL GENERALISIMO FRANCO

Salamanca, 1. -- El Generalísimo Franco ha recibido el siguiente telegrama: "Al dirigir a V. E. mis felicitaciones más sinceras con ocasión del reconocimiento del Gobierno de V. E. por el Japon estoy persuadido que de este modo se estrecharán más los lazos de amistad secular que felizmente unen a nuestros dos países y hago los más fervientes votos por la prosperidad personal de V. E., así como la de la Nación española. Firmado.— Koki Hirota.— Ministro de Relaciones Exteriores del Japon."

TODA LA PRENSA DE TOKIO FELICITA A NUESTRO CAUDILLO FRANCO

Tokio, 1. -- Con ocasión del reconocimiento del Gobierno del Generalísimo Franco por el Japon toda la prensa de Tokio ha enviado telegramas de felicitación al Generalísimo Franco. Entre los citados telegramas figura uno de "Asahi Tokio", el periódico de mayor circulación y de mayor influencia del Japon, que en términos cordialísimos felicita al Generalísimo.

### Galicia obra maestra de patriotismo

Vuelvo de un maravilloso viaje por Galicia. El partido de fútbol España-Portugal, ha servido para que se sepa un poco, en el mundo, que la amistad entre españoles y portugueses se desbordó a la órbita oficial y adopta expresiones populares del más claro entusiasmo, pero ha servido también, para que las rutas gallegas, para que las ciudades gallegas, para que las casas gallegas fueran visitadas y observadas para que algunos de los que todavía no habíamos tenido la oportunidad de establecer un contacto con la retaguardia más brillante de la España de Franco. Estoy seguro que no he exagerado. Galicia es el asombro.

Ha pasado por Vigo, por Orense, por Pontevedra, por Lugo. Me he detenido en muchos pueblos, rodeados de viñas y de hornos llenos de pan; he visitado Santiago, la ciudad de las buenas condiciones acústicas para el zueco, como un peregrino. He hablado con el labriego y con el empleado y con un estanquero de Redonde la y con muchachas convertidas en manzanas por la fuerza de la raza, que nos sirve en el Hotel Argentina de Puente Ares — el dueño del Hotel sufre de nostalgias pampas — una cena digna de ser registrada en la mejor antología de su celeridad. Y en todas partes el fervor de los habitantes por los que luchan en los frentes y el patriotismo más sereno.

¡Qué difícil encontrarse con un solo hombre civil en edad militar! Todos tienen a estas horas un fusil en la mano. La juventud gallega se acerca a Galicia por correo. Mientras las novias esperan y el viejo va con su carro y su yunta de bueyes y el niño conduce las vacas, orgulloso de sentirse útil y de llevar sobre la cabeza un gorro de soldado. De vez en cuando se ve un hombre de las brigadas de Navarra, tan nutridas de gallegos, con su uniforme y emblemas de estas formidables fuerzas de choque, que arreglo una parra. Tiene quizá unos días de permiso, y se los entrega a su tierra y a sus padres. Nadie que no sonría ante la victoria próxima, nadie que no esté seguro de sí mismo y de los destinos de España. Los que han quedado trabajan afanosamente en la tierra y en el mar y en el aire, como abejas, para que salgan todas las madrugadas camiones colmados de víveres por todas las rutas españolas. Esta abundancia de carne, de pescado, de vino, característica de la vida material de la España de Franco, es casi una obra de Galicia y es su obra maestra. El arado y la red no descansan. Galicia se ha entregado por completo a la Cruzada con su dulzura de corazón.

Es posible que ninguna nación en guerra haya dado nunca una muestra tan definitiva de patriotismo y de serenidad como esta de Galicia, que ofrece sus hombres y sus egoglas, como la cosa más natural del mundo. ¡Qué maravilla!

Jacinto Miquelarena

### Hermanos del ideal El Japon y la España de Franco

Sin novedad, siguen diciendo los Partes Oficiales del Cuartel General del Generalísimo. Hace ya bastantes días, que expliqué en una de mis crónicas, la transcendencia de estas dos palabras. Quiero insistir sobre aquellas explicaciones, sugiriendo a mis lectores españoles la verdad que se encierra en la parquedad oficial, en esas palabras austeras siempre, como corresponde a la condición más típica de nuestro Caudillo. Sin novedad, dice el Parte. Pero España tiene hoy que registrar, con goce infinito por cierto, novedades de tanta importancia como el reconocimiento oficial que del Gobierno del General Franco ha hecho potencia tan calificada en el mundo como es el Japon. Y al lado de este reconocimiento, el no menos interesante de Yugoslavia.

Sin novedad, ha venido diciendo el Parte Oficial en los días pasados, desde la caída del frente Norte, y, sin embargo, en este tiempo varió completamente el panorama internacional respecto de nosotros. Inglaterra puso gesto de acogimiento a nuestra España Nacional y con ella muchos países entablaron relaciones de amistad, que no tardarán, seguramente, en traducirse en nuevos reconocimientos oficiales de nuestra legitimidad, como el Gobierno de la verdadera España, de la única, de la noble España de Franco y del Ejército nacional.

Estamos viviendo días de máximo interés, porque a pesar del "sin novedad" del Parte, cada jornada aporta una interesante victoria para nuestra Causa y una derrota considerable para la España roja, ya que cada país que nos reconoce, al igual que Alemania e Italia, primeras e inolvidables iniciadoras de la legitimación de nuestra jerarquía ante el mundo, al propio tiempo que nos tienden la mano con gesto amigo, vuelven la espalda, con desden y menosprecio, a los rojos, esclavos de Rusia.

El Japon no podía faltar entre esos pueblos que nos honran con su compañía y amistad. El Japon es un pueblo creyente, jerárquico, profundamente arraigado en los principios éticos de su sociedad y en las nobles aspiraciones de los ideales nacionales. Con nosotros tenía que estar y está con la mano sobre la mano, el corazón junto al corazón y la conciencia y voluntad inquebrantable de combatir al comunismo, hermanos paralelos con nuestras juventudes que nos siguen para infligir la definitiva derrota a la masonería, al judaísmo y a los soviets.

Por días se agiganta nuestra figura nacional en el continente. Por días se afirma, se hace más recio, nuestro triunfo, como hombres capaces de vencer a la perfidia soviética, que trata de barrenar la civilización y ahora amenaza la convivencia de los hombres y creyentes.

Son estas victorias tan trascendentales, como las logradas en el campo de batalla, y en última instancia no son sino consecuencia y premio a nuestros esfuerzos heroicos contra el enemigo común.

Va creciendo el número de nuestros amigos, sobre el orbe; porque nadie que no sea un necio puede suponer que un país tan alejado de nosotros y extraño a los intereses materiales de España como el Japon, se pone de nuestra parte con gesto cordial, deferente y simpático; esta actitud no la toma por capricho. Lo hace desde luego con motivo y con razón. La razón y el motivo de esta legitimación japonesa no son otros que el convencimiento de que la España de Franco está prestando un servicio inmenso al mundo, a la humanidad, a la civilización y merece por ello que todos los pueblos celosos de la paz y del orden, del imperio de la moral, se pongan de su parte para brindarle amistad reverenciosa, que lleva implícito el reconocimiento de la santidad de nuestra Causa.

Ved, pues, españoles hermanos, que a pesar de las "sin novedad" del Parte, hay actividades que señalar, con piedra blanca y motivos para que se acrecienten en nuestros corazones la fé en nuestra fuerza y en nuestro derecho, ya que en los días de sosiego militar hemos alcanzado victorias y se cubren jornadas importantes que nos aproximan a la suprema gloria de nuestro triunfo final.

Españoles: Por esta victoria de hoy y en prueba de agradecida correspondencia, gritad conmigo: ¡Viva el Imperio japonés, desde hoy amigo íntimo de nuestra querida España!

EL TEBIB ARRUMI

## Cuarenta indeseables del hampa entran diariamente en la España roja, para nutrir las brigadas extranjeras

Siguen entrando armas y materiales por la frontera francesa y en Figueras hay aviones dedicados a bombardear barcos de nacionalidad extranjera

Toulouse, 1. -- Por Massanet de Cabrenys (Gerona) es frecuentísimo el paso de individuos reclutados entre la escoria internacional para nutrir las brigadas internacionales, siendo el promedio diario del paso de dichos individuos, los cuales son concentrados en Carré (Francia) y después trasladados a Figueras, e ncuvo castillo son de nuevo concentrados, observados e instruidos, marchando luego a Albacete. Otro de los lugares habilitados para el paso de dichos sujetos es Espolla (Gerona) pues desde allí y hasta hace unos días ha sido utilizado, asimismo el pueblito de Siete Casas (Campondón) para el paso de internacionales. Actualmente la vigilancia de la frontera está encomendada a carabineros, los que tirotean con frecuencia a los individuos que tratan de huir de Francia. Por la carretera de Junquera es constante el paso de camiones y diverso material de guerra. Por el ferrocarril de Port - Bou pasan, con mucha frecuencia, trenes cargados de trilita y diverso material realizándose estos transportes siempre de noche y con destino a Barcelona, estando vigiladísima la frontera, como asimismo la costa de esta provincia. En Figueras se estableció hace unos cuatro meses un campo de aviación en el que, ordinariamente, hay de cinco a ocho aviones de caza, rumoándose insistentemente que para bombardear barcos de matrícula extranjera. La situación moral y material de Cataluña es tal que incluso los antiguos partidarios de organizaciones extremistas desean la entrada de las fuerzas del Generalísimo Franco, para poner remedio a sus males.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL SEÑOR

### Don Enrique Castillo Borrego

Que falleció en Ceuta el día 23 de Noviembre de 1937, a los 63 años de edad, viudo R. I. P.

Sus desconsolados hijos María (ausente), Enrique, Antonia, Africa, Eduardo (ausente), Joaquín; hijos políticos Angel, Luis (ausentes), María del Carmen, hermanos, nieta y sobrinos.

SUPLICAN a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan a la misa que en sufragio de su alma tendrá lugar el día 2 de Diciembre, a las ocho horas, en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

ESPAÑOL DE LA RETAGUARDIA: Al COMBATIENTE no deben faltar en las próximas Navidades los donativos en metálico y en especie que le permitan disfrutar durante algunos momentos en las trincheras de la alegría por la festividad que el Mundo entero celebra. A los españoles de la retaguardia, a los que han de pasar las Navidades lejos de los frentes de combate, es a los que corresponde ofrecer a esos valientes muchachos de vanguardia EL AGUINALDO DEL COMBATIENTE.

Belgrado, 1. -- Con ocasión del aniversario de su unión nacional todos los pueblos y ciudades de Serbia, Slovenia y Croacia engalanadas, celebran el XIX aniversario de la proclamación de la unidad jurídica del Estado, la que tuvo lugar en el primero de diciembre de 1918. El aniversario adquiere este año importancia y significación particulares, después de la proclama de algunos grupos de la oposición de someter el estatuto a un nuevo examen para transformar la nación en un Estado federativo, proposición que ha provocado una indignación en el pueblo yugoeslavo que es profundamente nacionalista y adicto a la dinastía Karagiorjevich.

UNA CARTA INTERESANTISIMA

El ex-embajador de España en Berlín, Sr. Agramonte, nos escribe

El pasado viernes, publicamos en nuestras columnas, un reportaje histórico, titulado "Revelaciones históricas. Lealtad y consecuencias de Alemania en la guerra española", que nos fué facilitado por la acreditada Agencia de Prensa "S. P. E. S.", de San Sebastián, y cuyo autor es un brillante escritor, que, por el momento, oculta su nombre bajo el pseudónimo de R. San Simón.

Como recordarán nuestros lectores en dicho reportaje se daba cuenta de que Alemania había advertido a los gobernantes de la República, del peligro comunista y de cómo el canciller Hitler había informado a este respecto al entonces embajador de España en Berlín, don Francisco Agramonte, el cual, justamente alarmado del peligro que corría la Patria, intentó que Azaña, pusiera remedio a la situación, cosa que no quiso hacer el "monstruo" que figura hoy en la presidencia del trozo de República.

Ayer hemos recibido una carta del ex-embajador de España en Berlín, don Francisco Agramonte, actualmente residente en Tetuán, que aclara algunos extremos del mencionado reportaje y tan interesante, que la reproducimos íntegramente a continuación.

La carta en cuestión, dice así:

"Tetuán, 30 de noviembre de 1937. — II Año Triunfal. — Señor director de EL FARO DE CEUTA:

Muy señor mío y de toda mi consideración: Una corta ausencia de Tetuán me ha impedido leer hasta hoy el notable artículo "Lealtad y consecuencias de Alemania en la guerra española", inserto en el número del viernes 26 del diario de su digna dirección.

Como en él se comenta mi actuación como Embajador en Berlín en los ominosos tiempos en que regía nuestros destinos el funesto Azaña, me considero autorizado para enviarle estas líneas que en conciencia no puedo omitir.

En primer término, doy las más expresivas gracias al autor del artículo por los inmerecidos elogios que dedica a mi labor personal. En los veintiséis años que llevo de carrera no he hecho nunca más que cumplir lo que he estimado mi deber y por lo tanto no puedo aceptar alabanza alguna, pero si manifestarme reconocido si se tratan mis actos con benignidad.

En segundo, he de decir que hay en el texto del artículo algunos errores de hecho que sin embargo no creo valga la pena rectificar porque lo esencial del mismo — me complace en afirmarle — es rigurosamente exacto.

Pero hay algo que no me es posible pasar sin protesta, y es el lugar que se me asigna en el círculo de amistades del llamado "señor" Azaña. Es cierto que nos tuteábamos y lo digo así, en pasado, porque es obvio que si el porvenir nos tuviera reservado cambiar algo no serían ciertamente palabras. Pero es no menos cierto que ello era debido único y exclusivamente a que en los primeros años del siglo coincidimos en la Universidad de María Cristina del Escorial para estudiar un par de cursos de la carrera de Derecho; pero, sea por incompatibilidad

de carácter, sea por las rutas bien diversas que nuestras vidas han seguido después, podrían contarse con los dedos de una mano las veces que en treinta y tantos años hemos tenido ocasión de hablar.

Además, desde el 15 de abril del 31 fui objeto de los más ruines ataques por parte de su cuñado el vil Rivas Cherif que me pretendía insultar en la prensa porque durante mi anterior actuación en Buenos Aires, a las órdenes del nunca bastante llorado Ramiro de Maeztu, había defendido a S. M. el Rey y al entonces Jefe del Gobierno y ministro de Estado don Miguel Primo de Rivera en "El Diario Español" y "La Voz de España" de aquella capital. Y aunque hubiera podido contestar y pulverizar a tan despreciable ente, se me prohibió, cosa que sabía muy bien el caballero atacante, y Azaña, mi "íntimo" amigo de la infancia y compañero del Escorial no solo no salió al encuentro de la hazaña de su entrañable cuñado y confidente, sino que se declaró neutro, como luego hizo con el comunismo y con su Patria y con la vida, porque si hay que buscar un símbolo de la neutralidad con todo lo que tiene de mezquino, cobarde y ambiguo el concepto, sería preciso adjudicárselo de pleno derecho.

No acepto, pues, esa amistad íntima que se me atribuye con un sujeto cuyas ideas y sentimientos jamás he compartido y hoy me inspira pura y simplemente repugnancia.

Tampoco es exacto que "para conservar mi puesto" pidiese "amparo" al entonces presidente de las Cortes Martínez Barrio. Es cierto que fui a visitarle para protestar de la injusticia que se pretendía cometer conmigo destituyéndome porque informaba lealmente a mis superiores de la negra tra-

ma que el Komintern urdía contra nuestra Patria. Con ello creía ejercer un derecho y al propio tiempo cumplir un deber con mi propia conciencia y con el respeto que me merecía España, no la República que ya por aquella fecha se cubría mal con los andrajos que la habían ido dejando. Y si al informar así, lo hacía a sabiendas de que las personas a quienes me dirigía no eran precisamente las más adecuadas para remediar el mal que yo temía, no era razón para castigarme por ello pues en último término tal conducta no probaba más que mi absoluto desprecio por la adulación y la cuquería.

Por fortuna, todo eso ha pasado y ahora cada cual ocupa su sitio gracias a la providencial decisión de nuestro glorioso Caudillo y a la inextinguible nobleza de los pechos netamente españoles. Vamos a la España nueva, una, grande y libre que nos han preparado tan involuntariamente todos esos "asquerosillos", como dice muy bien Baroja. Y así como al entrar en la iglesia es justo mojarse los dedos con agua bendita, precisa desprenderse, al pisar los umbrales de la España de Franco, de toda esa roña espiritual que la convivencia de muchos años con gentes que se decían amigos y compañeros nuestros y luego no han vacilado en ser asesinos y ladrones nuestros también en nombre de un idealismo que no sienten, nos había ido dejando en el alma para mejor probarnos sin duda en tan terrible trance.

Perdón, señor director, por la extensión de esta carta y créame, con la máxima consideración y aprecio, suyo atmo. s. s. q. e. s. m.

Francisco Agramonte.  
¡Saludo a Franco!  
¡Arriba España!

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Sub-Comisión Local de Requisa de Chatarra  
Grandes películas, banda de música de Falange y conferencias patrióticas. Todo ello mediante CHATARRA el jueves 2 de Diciembre en los TEATROS CERVANTES Y APOLO

La Afortunada

Administración de Lotería.

TETUAN

Además del premio mayor del último sorteo de la Lotería de Sevilla, las dos aproximaciones del segundo premio, y centena del mismo, esta Administración ha vendido veinte billetes de la centena del tercer premio, lo que hace un total de 150.000 pesetas.

DOCTOR LAZARRAGA

Especialista de garganta nariz y oídos

Visita en Ceuta  
HOTEL ALHAMBRA  
Sábados y domingos: De 10 a 12



**ZEISS**  
Anteojos  
monoculares y binoculares para observaciones terrestres y astronómicas para puntería  
Anteojos automáticos  
**LA TÉCNICA**  
IGN. E. RÜDT  
**TETUÁN**  
APARTADO 83

Del nuevo delegado de Trabajo Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

Hemos recibido un atento saludo del nuevo delegado de Trabajo de esta ciudad, don Jacobo Guitart de Virto, por el que nos da cuenta de su designación por S. E. el Alto Comisario y Gobernador de las plazas de Soberanía para tan importante cometido, al mismo tiempo que se nos ofrece, en el mismo, tanto oficial como particularmente.

Agradecemos esta atención al señor Guitart y nos complacemos en reiterarle nuestra felicitación y desejarle nuevos y grandes éxitos en el desempeño de sus funciones.

NATALICIO

A las seis y treinta horas del día de ayer, dió a luz un hermoso niño la respetable señora doña Antonia Marín Barraán, esposa del suboficial de la Compañía de Asalto de Ceuta, don Teodoro Bazán.

Tanto la madre como el recién nacido gozan de perfecta salud.

Por tan grato acontecimiento familiar, enviamos desde estas columnas nuestra enhorabuena a los señores de Bazán y demás familiares.

Del Aguinaldo pro combatiente

En la lista de donativos para el Aguinaldo pro-combatiente, publicado en nuestro número de ayer, se omitió, involuntariamente, el correspondiente a Catalina Herrero, con sistente en 0'25.

Lo consignamos hoy, para satisfacción de la donante.

Junta Central de Vestuario de Marruecos ANUNCIO

Hasta las doce horas del día 10 del próximo mes de diciembre, se admiten ofertas en la Secretaría de la mencionada Junta, sita en el edificio que ocupan las oficinas del Parque de Intendencia de esta plaza, para la adquisición de las primeras materias que a continuación se expresan:

Paño azul de lana para tabardos: 5.000 metros.  
Tela de algodón caquí, para uniformes: 40.000 idem.

Las características a que habrán de sujetarse dichas materias, serán, en lo posible, las reglamentarias hasta ahora.

Ceuta, 28 de noviembre de 1937. — II Año Triunfal.  
El Capitán Secretario,  
Alberto Romero.

Comité Económico de Tetuán

Se rectifica precio mínimo de exportación de almendra a dos chelines, dos peniques, pagando la libra esterlina a 47'50 pesetas.

Por cada penique más que se logre en kilogramo, se aumentarán cincuenta céntimos en el pago de la libra para estimular exportadores.

Tetuán, 23 de noviembre de 1937.—II Año Triunfal.  
EL PRESIDENTE, José Paura.—(Rubricado).

Aguntamiento de Ceuta

Secretaría  
AVISO  
Hasta las doce horas del próximo lunes, seis de Diciembre, se admiten ofertas en pliegos cerrados en esta Secretaría Municipal, para la construcción del mobiliario y exorno del Salón de Audiencias del Juzgado de Instrucción de esta ciudad, con arreglo al presupuesto que se encuentra de manifiesto en el Negociado de concursos de este Ayuntamiento.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.  
Ceuta, 29 de Noviembre de 1937. — II Año Triunfal.  
El Delegado,  
LUIS LEON

Aguntamiento de Ceuta

Secretaría  
AVISO  
Hasta las doce horas del próximo lunes, seis de Diciembre, se admiten ofertas en pliegos cerrados en esta Secretaría Municipal, para la construcción del mobiliario y exorno del Salón de Audiencias del Juzgado de Instrucción de esta ciudad, con arreglo al presupuesto que se encuentra de manifiesto en el Negociado de concursos de este Ayuntamiento.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.  
Ceuta, 30 de Noviembre de 1937. — II Año Triunfal.  
El Secretario,  
ALFREDO MECA

Monte de Piedad de Ceuta

Encontrándose vacante el cargo de Director de esta entidad, se anuncia concurso para proveer dicho cargo, retribuido con el haber anual de siete mil pesetas, y con carácter provisional, admitiéndose las solicitudes hasta las trece horas del día dos de Diciembre próximo, en el domicilio de la entidad.

A las solicitudes se acompañarán los documentos que acrediten los méritos que puedan alegar los concursantes.

Ceuta, 23 de Noviembre de 1937. — II Año Triunfal.  
La Junta de Gobierno

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8. Primero Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baza)  
Tintes sólidos, lavados en seco especialidad en tintes para cueros  
Cardenal Cisneros, 8. primero

Agencia DELGADO

Despacho de Aduanas. Transportes y Consignaciones Casa en Tetuán

Noticias varias

SEGUNDO DIA DE LA NOVENA EN HONOR DE LA PURISIMA EN SAN FRANCISCO

Ayer tarde se celebraron los oficios divinos en el segundo día de la novena que en honor a la Purísima Virgen María se celebra en la Iglesia de San Francisco de nuestra ciudad.

El aspecto del templo era verdaderamente imponente y una gran cantidad de fieles llenaba sus naves.

Hizo uso de la palabra sagrada el muy elocuente orador e hijo de Ceuta, Padre Veities, el que mantuvo en constante atención los numerosos fieles que llenaban el templo.

La elocuencia del Padre Veities y sus grandes dotes como orador sagrado queda bien patentizado por el interés con que los fieles escuchan su autorizada palabra.

Para hoy tercer día de la novena es de esperar aún mayor afluencia de fieles lo que hace suponer dado el gran interés que existe por escuchar su santa palabra.

MEJORADO  
Después de haber guardado cama unos días se encuentra muy mejorado el industrial de esta don Diego Cabrera lo que celebramos deseándole una total mejoría.

ENFERMO  
Se encuentra algo delicado de salud el funcionario de este Ayuntamiento don José Méndez Baitón, lo que sentimos de seándole su restablecimiento.

DELICADA  
Se encuentra enferma de algún cuidado la esposa del funcionario Municipal Jefe de Negociado don Antonio Muro, lo que en verdad sentimos, de seándole su pronto restablecimiento.

EL EXCELENTISIMO SEÑOR GENERAL D. FRANCISCO FARINOS A ESPAÑA

En el barco correo de ayer mañana embarcó con rumbo a la península el excelentísimo señor General de Intendencia don Francisco Farinos acompañado de su respetable esposa y demás familia. A despedir a ta ilustres viajeros bajaron los excelentes señores Generales Guerra y del Real, muchos jefes y oficiales e infinidad de las muchas amistades con que cuenta la familia Farinos en nuestra ciudad. Deseamos a tan ilustres viajeros un feliz viaje.

Clases particulares a domicilio

REPASO DE ASIGNATURAS DE BACHILLERATO

Razón Soberanía Nacional número 118

FARMACIA ITALIANA

M. Avelione

3, Calle América del Sur, 3. Teléfono 1790 TANGER

Depósito general de productos farmacéuticos y químicos, especialmente de origen Alemán - Italiano. Se sirven fórmulas y especialidades para toda la Zona, con rapidez, pulcritud y economía.

LOTERIA PATRIOTICA DE GRANADA

Se sortea los días 10, 20 y 30 de cada mes  
10 PESETAS BILLETE Y UNA PESETA DECIMO  
Se vende en la librería "FARO"  
General Sanjurjo, 20. TETUAN

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS  
Fundada en 1864  
Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1.  
Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos  
Subdirector en Ceuta  
LUIS UTOR GUERRERO  
González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?

HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES —  
**EL PRECIO FIJO**  
En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

Doctora ANTONIA CASTILLO

MEDICA-TOCOLOGA  
Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6  
Hotel Majestic Ceuta

RAMON WEIL y HERMANO

Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Agua carbónica y farabes  
DEPOSITARIO DE LA  
**CERVEZA "DAMM"**  
VERMOUTH MARTINI & ROSS  
Jucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA  
TELEFONO NUMERO 280

VINO VIEJO

Jerez Seco

Pedro Domecq y C.ª

JEREZ

**Vitabana LACTEADO**  
Desayuno completo.  
No necesita leche ni azúcar  
SE PREPARA CON AGUA  
**Vitabana cacao y Vitabana vainilla**  
Antitirraquitico. Superalimento  
Latas de 250 gramos neto pesetas, 3,00  
Pida muestras y prospectos  
De venta en farmacias, tiendas de comestibles y droguerías  
REPRESENTANTE GENERAL:  
**Luis Ferrer**  
Soberanía Nacional, 60

EDICTO

Don Nicolás Jiménez Olmedo, Presidente de la sección primera de Recluta del Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad.

HAGO SABER: Que terminada la confección del Alisamiento para el Reemplazo de 1938 e ignorándose el actual paradero de los mozos naturales de este término y pertenecientes al mismo, por el presente se les cita, así como a sus padres o personas de quienes dependan para que, en el improrrogable plazo de tres días a partir de la fecha de publicación de este Edicto, se presenten en esta Sección Primera de Recluta, en la inteligencia de que al no efectuar dicha comparecencia serán declarados PROFUGOS.

Antonio Caniego Melero, de Mercedes. Mohamed Ben Abdela, de Abdela y Mamats. Aurelio Montes Santiago, de Lorenzo y Josefa. José Muñoz Beltrán, de Manuel y María. Mariano Aguilera Fuentes, de Mariano y María. Alfonso Cortés Obispo, de Alfonso y Dolores. Emilio Expósito Anillo, de Emilio y Eduarda. Jacinto Ledesma López, de Jacinto y Juliana. Francisco Guerrero Bueno, de Manuel y María. James Ben Benaicho, de Benaicho y Fadús. Marcial Pinar Solís, de Augusto y María. Francisco Corrales Camarero, de Francisco y Francisca. Andrés Otero García, de Juan y María. Mohamed Ben el Jach, de Abdela y Fátima. Mojamed James Tarari, de Hamido y Leonor. Manuel Caballero Navarro, de Manuel y Ana. Jesús García Sánchez, de José y Pilar. Manuel Vergara Ruano, de Miguel y Dolores. José Moriel Luque, de Enrique y Bienvenida. Antonio Camarena de la Peña, de Antonio y Josefina. Mohamed Kadur Ben Mohamed y Fátima. Rafael José Guerrero Márquez, de Manuel y Dolores. Manuel Casas Torres, de Francisco y Herminia. Joaquín Frías García, de Joaquín y Ana. Miguel Medina Ferrón, de Eustaquio y Carmen.

Luis Gómez Ruiz, de José y Catalina. José Gutiérrez Silva, de Manuel y Enriqueta. Martín Lombardo Coronado, de José y Rosario. Sebastián García Ortiz, de Rafael y Francisca. Julián Cano Helio, de Rafael y María. Antonio Claudin Moncada, de Fernando y Consuelo. Antonio Fortes Marín, de Luis y Francisca. Antonio García Gómez, de Antonio y África. Mohamed Ben fadur Hania, de Abd el fader y Sadi-lla. Julio Carrión Baonza, de Rafael y Felisa. El Hassan Ben Mohamed Cherif, de Muley y Fátima. Francisca Marín Naranjo, de Francisco y África. Nicolás Espinosa García, de Manuel e Isabel. Antonio Canto Cherino, de Manuel y Antonia. Juan González Soria, de Rafael y Aurora. Antonio Marín Rengel, de José y Valvanueva. Manuel Fernández García, de José y Juana. José Delgado Angulo, de José e Isabel. Diego Macías Canelo, de Francisco y Antonia. Miguel Sánchez Narbona, de Miguel y Dolores. Sagrario Jiménez Montes, de Luis y Carmen. Tomás Hernández Sánchez, de Julián y Emilia. Ceuta, 1 de Diciembre de 1937.—II Año Triunfal. Nicolás Jiménez Sección primera de Recluta

Por el Ayuntamiento

ACEITE PARA LOS MUSULMANES POBRES

Visitó al señor Alcalde el Gestor musulmán señor Bena má, quien estuvo saludando a nuestra primera autoridad municipal enterándole al mismo tiempo del donativo ofrecido por el industrial de la plaza don Agustín Buade que desea entregar 300 litros de aceite para que sea repartido estas Pascuas gratuitamente entre los musulmanes pobres y con el fin de que se intercediera cerca del comité Económico para la debida autorización.

El señor Alcalde prometió al señor Benamá hacer las gestiones pertinentes con objeto de que tan altruista acto se lleve a cabo y se beneficien los musulmanes pobres.

Donativos a nuestros soldados

En nuestra redacción recibimos en la mañana de ayer, un magnífico gramófono y 41 placas para el mismo, enviado por la distinguida señorita Lolita Lladó Muñoz, hija del fallecido maestro A. S. E. de la Agrupación de Artillería, don Manuel Laldó, correspondiendo, generosamente, a la petición formulada por los soldados que prestan servicios en la tercera batería de Artillería de cos-ta.

Más tarde, también se recibió otro hermoso gramófono

¿Sufre V. de estómago e intestinos? SERBINOL es el medicamento que cura

Dolores de estómago, acideces, hiperclorhidria, digestiones difíciles y penosas, úlceras estomacal, dispepsias vómicas con bilis y con sangre, colitis, diarreas, y demás dolencias estomacales, se curan con este maravilloso medicamento.

Un alivio inmediato y la curación rápida y segura en poco tiempo. Haga un ensayo y se convencerá tiene en su mano la curación de su estómago. No admita sustituciones interesadas. Exija siempre SERBINOL en todas las farmacias. Frasco 5'30 ptas. (impuestos incluidos).

Depositorio exclusivo para Marruecos español F. Arriaga Arnal, Mendoza, 12. Ceuta. PRODUCTO NETAMENTE ESPAÑOL

Falange Española Tradicionalista y de las Jons

MILICI ANACIONAL Servicio para mañana Jefe de Cuartel, suboficial don Alfonso Moreno Sánchez. Imaginaria, suboficial don José Gutiérrez Trujillo. Plantones, Vigilancia y servicio nocturno: Primera Falange completa. Imaginaria: Segunda Falange. Servicio Playa Benítez, Príncipe y Almadra, Octava Falange.

AUXILIO SOCIAL Comedores infantiles del grupo escolar Lope de Vega, barrida del Príncipe, moros de Haddú y Castillejos. Almuerzo: Cocido con verdura, carne y tocino. Comida: sopa de pan. Patatas, con tomate.

DONATIVOS

Venta de sellos de Auxilio de Invierno, 164 pesetas. Germán Rius, importe de una factura 15'00 pesetas. Los agricultores 8'00. José López, 3'40 y medio litro de leche. Los panaderos 245 panecillos. Rafael Sánchez, 3'40 y medio litro de leche. Gracias a todos. Ceuta, 1 de Diciembre de 1937.—II Año Triunfal. El Delegado

Patronato del Colegio de Huérfanos médicos

Reorganizado este Patronato y debiendo reanudar la asistencia y educación de los huérfanos de Médicos en 1 de Enero, por el presente anuncio, se pone en conocimiento de los interesados que las solicitudes acompañadas de certificación de pobreza expedido por el Ayuntamiento de la residencia de los huérfanos y certificación de defunción del padre, deberán presentarse en el Colegio de Médicos de la provincia respectiva, antes del día 15 de diciembre próximo.

El Presidente del Colegio Local, Manuel Rovayo.

Ayuntamiento de Ceuta

SECRETARI AESPECIAL Mantas entregadas en los días 27, 29 y 30. Carmen Jiménez González, 1 manta. Un Patriota, 2 jarrillos, 1 cantimplora, 1 toalla, 1 guerrera, 1 pantalón, 2 morrales, 1 capote y una manta. Dolores Díaz Martín, 1 María Salado 4. Antonia Romero Gómez, 1 José Santacruz Ferrándiz, 2 Sra. de Rincón, 1 manta; 1 pantalón; 1 jersey, 1 par de calcetines. José Cortés Noguero, 1 manta. María Bao Herrero, 2 pares calcetines; 2 chalecos; 1 bufanda; 1 manta. Belén Ruiz, 2 mantas.

Comité Económico local de Ceuta

AVISO Se hace saber al Comercio vendedor al detall de aceite de oliva, que deberá comprobar con la medida correspondiente ante el comprador, cuando éste lo exija, la cantidad de aquel artículo vendido.

En el caso de que algún vendedor se negase a cumplimentar lo que antecede, deberá ponerse inmediatamente en conocimiento de este Comité para, después de comprobado, imponer la sanción correspondiente. Ceuta, 20 de Noviembre de 1937.—II Año Triunfal. El presidente, LUIS LEON

AYUNTAMIENTO DE CEUTA "Aguinaldo pró Combatiente"

(Quinta Lista) Suma anterior, 1.477'50 D. Bartolomé Martorell Rebassa, 25'00. D. Patricio García Rodríguez, 10'00. D. Ricardo Gómez Martínez, 5'00. D. José Almenara Molina, 5'00. D. Lorenzo Despuig Lázaro, 5'00. D. Fernando Castillo Artiel, 5'00. D. Valentín Cabillas Cabas, 5'00. D. Miguel Ruiz Oliveiras, 5'00. D. Antonio Lázaro Rivas, 5'00. D. Pedro Hidalgo Galván, 2'00. D. Enrique Lladó González, 25'00. D. Francisco Ros Montiel, 25'00. D. Joaquín del Pino Mondragón, 10'00. D. Antonio Durán Valseiro, 20'00. D. Fernando Guisado Rodríguez, 2'00. Doña Salvadora Montano de Guisado, 2'00. Doña Concepción Guisado Chacón, 1'00. Doña Paz Benítez Oset, 5'00. Don Norberto Gaitán Salvador, 2'00. Doña Maruja Cortés Navas, 5'00. Suma y sigue, 1.669'50. Ceuta, 1 de Diciembre de 1937.—II Año Triunfal.

Desde Tetuán

DETENCION DEL AUTOR DE LA AGRESION DE LA CALLE LUNETAS Después de laboriosas gestiones realizadas por los funcionarios de Policía, señores La Rosa y Targuisti, para detener al autor de la agresión al obrero de Intendencia José López Lara, ocurrida hace unos días en la calle Luneta, cuando éste trató de evitar que el agresor verificara un robo en un establecimiento de dicha calle, se ha llevado a efecto la detención del mismo, resultando ser el indígena conocido por "El Cojo".

Aunque esta detención se realizó hace unos días hasta últimamente no ha sido posible concretar dicho extremo pues debido a la gravedad del herido no se le podía someter a la prueba de reconocimiento sin temor a sufrir una lamentable equivocación. Afortunadamente dada la mejoría de éste y haber descendido la fiebre, se ha podido llegar a la identificación.

Asimismo dichos funcionarios, cuya actuación es digna del mayor encomio, han procedido a la detención de los conocidos por "Piojoseco" y "El Guri", que con el anterior cometieron la noche de la agresión otro hecho delictivo y autores los tres de varios delitos contra la propiedad perpetrados en nuestra ciudad durante estos últimos días.

OTRO BUEN SERVICIO Por los agentes citados anteriormente se ha llevado a efecto la detención del llamado Mohamed B. Mohamed Al-luch, que días pasados arrancó violentamente a una española, un reloj de oro, de pulsera, que llevaba, dándose después a la fuga.

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRISTAL, PAPELES, FERTIZANTES, TELAFES, etc. DITTA TELAFES 188 CEUTA Cabaret CANTANTE GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas Teléfono, 8.6.7 Peligro, 8

MACHARNUDO "LA RIVA"

Depositarlo en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

Se admiten esques hasta las cuatro de la madrugada



Monte de Piedad de Ceuta

Desde el día 2 de noviembre ha quedado abierta el público la sección de préstamos sobre ropas, alhajas y efectos

LOTERIA

El premio gordo del próximo sorteo de Navidad está en la Lotería de Triana, de Sevilla, para un vecino de Ceuta. SE SIRVEN REEMBOLSOS

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de La-rache, CEUTA, Villa Albuemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES: EN CEUTA: Camoens, 9, Teléfono, 130.—EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana 2.—EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España.—EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines 8.—EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1.—EN GIBRALTAR: Don Pedro Artesani, Castie Road, 38.—EN RIO MARTIN: Cristóbal Espinosa.

ONOMASTICA

Hoy celebra su fiesta onomástica la muy bondadosa, Reverenda Madre Superiora del Hospital de la Cruz Roja, Sor Elisa Domínguez, quien durante largo tiempo viene prestando sus beneméritos servicios en esta institución. Con tan fausto motivo, profundamente nos complace en viar el testimonio de nuestra más respetuosa y sentida felicitación, a tan virtuosa dama de Cristo, deseándole todo género de venturas y al mismo tiempo, hacemos los más fervientes votos porque Dios le conceda, con su suprema benevolencia, la máxima continuidad en el desempeño de sus funciones que acusan tanta generosidad y humanos sentimientos.

MENACHO

Librería PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO ENCARGOS RAPIDOS "LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9 TETUAF

Doctor J. Navarro Martínez

Enfermedades de los niños Ex interno por oposición de la especialidad Consultas: De 11 a 1 y de 4 a 5 General Sanjurjo, 10, entresuelo TETUAN "LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9 TETUAF

Mútua de Ceuta Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible. PRIMERO DE RIVERA, 51 TELEFONO, 8.2.5

LINEA DE VAPORES COMERCIALES D. Alvaro Rodríguez López Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla Villa Sanjurjo e Islas Canarias PARA INFORMES: En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador. En Sevilla, Dirección RAFAEL MADAN RECCO, H. Venecia. En ídem Agente SRA. VDA. DE F. APARICIO. En Huelva, Agentes SRES. DOMINGUEZ HERMANOS. En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART. En Málaga, Agentes SRES SUC. DE CELESTINO ECHEVARRIA. En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Villa Sanjurjo, D. MANUEL IZQUIERDO ROMERO.

Compañía de Navegación "Tirrenia" EL VAPOR ITALIANO CITTA DI BENGASI Saldrá de Ceuta para Tánger y Sevilla el 20 de Noviembre y de Ceuta para Málaga, Palma de Mallorca y Génova, el 26 de noviembre Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA ACHILLE PETRI JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1

CAFE BAR VICENTINO PASTELERIA Y REPOSTERIA-RESTAURANT Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta

UNDERWOOD TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ES. CRIBER Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Soberanía Nacional, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES.

LA TINTORERIA AMAYA Viendo la necesidad de extenderse para el servicio público en su ramo de limpiezas y tejidos de toda clase de ropas tanto usadas como nuevas, tiene a bien anunciar al distinguido público de Alcazarquivir que se recibirán encargos de toda clase de ropas y tejidos, alfombras, cortinas, cortinones etc., etc., tanto para limpiar como para teñir y los precios serán los mismos que se cobran en la fábrica de Ceuta sin recargo por el transporte. PARA SUS ENCARGOS DIRIGIRSE A CASA MARTINEZ (Alcazarquivir)

Colegio de Ntra. Sra. del Pilar TETUAN (MARRUECOS) Se admiten alumnos INTERNOS EXTERNOS MEDIOPENSIONISTAS La matricula del internado es limitada. Para informes solicitarlos de la DIRECCION.

La Espiga de Oro Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan mo-rreno.—Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 110. Teléfono, 4-7-8 CEUTA

¿QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora Constantino Cossio General Sanjurjo, 2. CEUTA

La sesión de ayer del Ayuntamiento

Como estaba anunciada se celebró en la tarde de ayer la sesión ordinaria de nuestro Ayuntamiento...

APROBACION DEL ACTA ANTERIOR ... Por el Secretario de la Corporación, señor Meca, es leída el acta de la sesión anterior...

DISPOSICIONES OFICIALES ... Por el señor Secretario es leída igualmente una disposición inserta en el B. O. relativa a la apertura por el Ayuntamiento...

ASUNTOS DE TRAMITE ORDINARIO ... Se aprueba la suspensión de empleo y sueldo por cinco días al funcionario don José Vallejo...

CERTIFICACIONES DE OBRAS ... Una relativa al constructor y contratista señor Fuentes, de las obras que realiza en Villa Jovita por más valor de 3.000 pesetas.

OFICIOS ... El señor Interventor da cuenta de ingreso de 15.000 pesetas en las arcas municipales...

El Secretario de la Corporación se refiere a la ratificación que debe efectuarse anualmente del padrón de vecinos de Ceuta para que al propio tiempo se efectúe el de beneficencia...

Se da cuenta del concurso celebrado para la apertura de los hoyos en San Amaro, para la plantación de pinos...

Sobre una factura de la Compañía Telefónica hay una pequeña discusión en que interviene el señor Alcalde...

Se autoriza a don Francisco Jiménez para que sea baja en el padrón de anuncios comerciales.

Se lee un informe sobre cantidades que han dejado en descubierto algunos funcionarios municipales que han sido destituidos...

des que ascienden a 1.331'50 pesetas.

Se aprueba la devolución de arrendamientos a los señores Borrás y Alfón y Compañía y se acuerda conceder una pensión de mil pesetas anuales a la viuda del funcionario municipal fallecido don José Pérez...

SECRETARIA

Se lee por el Secretario de la Corporación señor Meca, el texto de la Ordenanza del Excmo. Sr. Gobernador General sobre "Albergue para la Infancia y Ancianidad"...

Después se suscita una gran discusión sobre las reclamaciones formuladas por don Ildefonso Manchego, sobre la clasificación de la casa donde habita para efectos del pago de alquileres...

El señor Interventor da cuenta de ingreso de 15.000 pesetas en las arcas municipales...

También se da cuenta del proyecto del nuevo Cuartel de la Guardia Civil, cuyo plano es admirado por los señores gestores...

El Secretario de la Corporación se refiere a la ratificación que debe efectuarse anualmente del padrón de vecinos de Ceuta...

Se da cuenta del concurso celebrado para la apertura de los hoyos en San Amaro...

Sobre una factura de la Compañía Telefónica hay una pequeña discusión en que interviene el señor Alcalde...

Se autoriza a don Francisco Jiménez para que sea baja en el padrón de anuncios comerciales.

Se lee un informe sobre cantidades que han dejado en descubierto algunos funcionarios municipales...

La casa J. P. Martín de Sevilla, que ofrece dichos pinos a cuatro pesetas cada uno.

PAGOS ... Los pagos efectuados durante la semana ascienden a la cantidad de 2.295'80 ptas. y los ingresos a 109.843'66 ptas.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El gestor señor Carmona, pone a la Corporación la adhesión de nuestro Ayuntamiento a la petición para el Excmo. Sr. General don Gonzalo Queip o de Llano...

El gestor señor Olmedo, pregunta a la comisión de obras, sobre su intervención en las obras que se efectúan para la construcción de las distintas casas baratas...

FINAL ... En la discusión suscitada al principio de la sesión por la suscripción de empleo y sueldo a un guardafuentes...

El señor Interventor da cuenta de ingreso de 15.000 pesetas en las arcas municipales...

También se da cuenta del proyecto del nuevo Cuartel de la Guardia Civil, cuyo plano es admirado por los señores gestores...

El Secretario de la Corporación se refiere a la ratificación que debe efectuarse anualmente del padrón de vecinos de Ceuta...

Se da cuenta del concurso celebrado para la apertura de los hoyos en San Amaro...

Sobre una factura de la Compañía Telefónica hay una pequeña discusión en que interviene el señor Alcalde...

Se autoriza a don Francisco Jiménez para que sea baja en el padrón de anuncios comerciales.

Se lee un informe sobre cantidades que han dejado en descubierto algunos funcionarios municipales...

Delegación del Gobierno Nacional

La España Nacional no puede estar ausente en cuanto signifique mejora o beneficio, espiritual y material, del noble pueblo musulmán que en la actual Cruzada Salvadora, lucha, vence y muere...

La sola enunciación del objeto de la Ordenanza y su lectura, bastan para darse cuenta de la importancia que encierra, y esta Delegación espera, que todos los españoles de Ceuta, sean o no musulmanes, la apoyen con el agradecimiento que la resolución del Gobernador General merece...

ORDENANZA DEL EXCMO. SEÑOR GOBERNADOR GENERAL DE LAS PLAZAS DE SOBERANIA

Se crea en las Plazas de Soberanía, Ceuta y Melilla, las Comunidades musulmanas de españoles para salvaguardia de su religión, usos, costumbres e instituciones sociales.

Al frente de cada Comunidad habrá un Presidente que la representará y el cual estará asistido de varios Vocales. El Presidente tendrá a sus órdenes un Secretario que dispondrá de sus trabajos del personal auxiliar necesario.

La Comunidad tendrá domicilio oficial en un local o edificio que se denominará "Casa de la Comunidad Musulmana", en la cual ondearán las banderas española y la verde del Imam.

Corresponde a la Comunidad como misión inmediata, el estudio de los asuntos siguientes, que elevará al Gobernador General por conducto del Delegado Gubernativo:

- 1.º—Construcción o habilitación de Mezquitas.
2.º—Organización de la Justicia islámica.
3.º—Propuesta de creación de escuelas de niños y niñas.
4.º—Baños.
5.º—Zocos.
6.º—Cementerios.
7.º—Recintos especiales para cárceles.
8.º—Asilos de ancianos e inválidos.
9.º—Reformatorios de niños.
10.º—Juntas de Beneficencia.
11.º—Construcción de "Kisarias".
12.º—Organización gremial adscrita a los Sindicatos de F. E. T. y de las J. O. N. S.—Si es que se considera necesario constituir algún gremio musulmán.

El Imam en las Plazas de Soberanía será el excelso Príncipe Muley El Hassan Ben el Mehdi Ben Ismail, en cuyo nombre se hará la oración.

Al Imam corresponde el nombramiento del personal de la Justicia islámica del culto musulmán, previa propuesta del Consejo directivo de las Comunidades.

En cada una de las Plazas de Ceuta y Melilla habrá un Cadi musulmán de primera instancia con el personal auxiliar necesario para el cumplimiento de su alta misión.

En el Instituto de Segunda Enseñanza de Melilla se crea una Cátedra de Árabe lteral. Se declara obligatoria la enseñanza del árabe lteral para los musulmanes que cursen el estudio del Bachillerato durante todos los cursos de éste.

El Presidente, Vocales y Secretario, forman el Consejo directivo de la Comunidad. El Secretario tendrá voz, pero no voto.

Misión importantísima de la Secretaría es la de redactar y llevar al día el censo de musulmanes españoles.

La inscripción y efectos en el Registro civil de los documentos que expían los Cadies de Ceuta y Melilla, relativos al Estatuto personal de los musulmanes españoles, será objeto de una Ordenanza especial.

El Presidente y los miembros del Consejo directivo de las Comunidades Musulmanas no tendrán función ni jurisdicción gubernativa, pero siempre que el móvil del hecho delictivo cometido por musulmán se relacione, directa o indirectamente, con el culto islámico; entonces, el Consejo directivo se revestirá de estas funciones sobre el caso concreto y por delegación expresa de la primera Autoridad gubernativa de la plaza.

Se declara fuera de la competencia de las demás instituciones oficiales de Ceuta y Melilla todo lo que se relacione con el culto musulmán.

Las Comunidades se constituirán el día 1.º de Diciembre y se inaugurarán con todas las solemnidades consiguientes. Se nombra inspector de las Comunidades españolas al Coronel de Infantería D. Mohammed Mizian.

Tetuán, 23 de Noviembre de 1937. El Gobernador General, Beigbeder.

ORDENANZA DEL GOBERNADOR GENERAL DE LAS PLAZAS DE SOBERANIA

Creadas por mi Ordenanza de fecha de ayer las Comunidades Musulmanas de Ceuta y Melilla, he tenido a bien nombrar para la de Ceuta el Presidente y Vocales de la Comunidad que a continuación se indican, los cuales tomarán posesión de sus cargos inmediatamente.

Presidente, Sid Abdeslam Ben Kad-dur Ben Amar. Vocales, Sid Hamú Ben Amar Yamina, Sid Hach Salem Ben Hamed, Sid Mohamed Ben Hamed Tusani, Sid Ali Ben Hamu Ben Mohamed. Secretario, Sid Mohamed Ben Hamú Boanan.

Tetuán 24 de Noviembre de 1937.—II AÑO TRIUNFAL. EL GOBERNADOR GENERAL, JUAN BEIGBEDER.

ESPAÑOL DE LA RETAGUARDIA:

Piensa que no tendrás derecho a festejar las próximas Pascuas, si no has contribuido con tu aportación en metálico o en especie al AGUINALDO DEL COMBATIENTE. Piensa que en las Navidades no debes proporcionarte la satisfacción de comer un dulce o un ave, ni de fumar un habano, ni de beber una copa de vino o champagne, si antes no has cumplido con la sagrada obligación de contribuir al AGUINALDO DEL COMBATIENTE.



Duro trabajo el del albañil. Sin embargo ni el frío ni el calor logran causarnos daño alguno porque al sentirnos mal tomaremos a tiempo 2 tabletas de Cafiaspirina, el producto que reanima nuestro organismo y nos devuelve el bienestar perdido.



VICTORIA. Agencia de Publicidad.—SEVILLA.

Otras informaciones

CLAUSURA DE LA EXPOSICION DEL DOCUMENTO NACIONAL

San Sebastián 1. — Con gran afluencia de público se clausuró ayer la Exposición del "Documento Nacional". La ciudad en la que desfilaron ante la mirada quedando maravillada del valor e interés que encierra.

OTROS 52 NINOS EXPATRIADOS POR LOS ROJOS

Barcelona, 1. — Han llegado a esta capital 52 niños madrileños, que saldrán en breve para Bélgica.

Naturalmente, alrededor de este nuevo crimen de los dringentes rojos se teje la conocida argucia de presentar a los pequeños como víctimas de los nacionales, que luego han de encargarse de rescatarlos para sus padres y para la Patria, de los países donde los envía el marxismo.

EL SOCORRO ROJO INTERNACIONAL BUSCA CARNE DE CANON PARA LAS FILAS MARXISTAS

San Sebastián, 1. — Según comunican de Barcelona el presidente del "Socorro Rojo Internacional" en la España soviética, ha manifestado a Compañys, que los agentes de dicha institución en el extranjero han recibido el orden de hacer una intensa propaganda por la España soviética y de hacer nuevos esfuerzos para reclutar voluntarios para las brigadas internacionales.

SALÓN APOLLO

Hoy 1 de diciembre De 6 a 12 La marca Ufa nos presenta su colosal producción VIOLINES DE HUNGRIA

El sábado, si señor, EL SABADO día 4, es el día que podrá usted admirar los nuevos trócos inventados por STAN LAUREL y OLIVER HARDY, que dan a conocer en su producción titulada "Ass de la mala pata".

VIOLINES DE HUNGRIA Es una obra inspirada y perfecta que tiene como principales intérpretes a Marcelle Chantal, F. Grévey, Jean Worms y Joseph Day. Sólo se proyecta hoy.

El Obispo de la diócesis dirigió la oración fúnebre. Seguidamente las autoridades y numerosísimo público, ocuparon los trenes especiales se dirigieron al pueblo de Villarreal, para descubrir la lápida conmemorativa en memoria de los héroes de la heroica resistencia en la línea alavesa de Marua-Cestafe-Villarreal.

AUMENTAN LAS DETENCIONES EN MADRID

Madrid, 1. — La policía com

MADRE! Inculca a tus hijos el sentido económico, haciéndoles recoger y guardar todo objeto metálico para entregarlo a la Patria por medio de la REQUISITA DE CHATARRA.

FUERZAS MILITARES DE MARRUECOS

El industrial de esta plaza, Don José Ibáñez Canto, dueño de la casa constructora de Efectos Militares, al serle hecha efectiva una factura de 750 pesetas, importe de 100 mudas adquiridas por el Jefe de la Prisión García-Aldave, con destino a Presos y Detenidos, recibió del señor Ibáñez, en concepto de donativo para aquellos, 15 guerreras azules, 2 monos azules, 7 monos kakis, 12 calzoncillos blancos, 35 camisas (indígenas), y 8 camisas (españolas).

EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

Eden da cuenta de la responsabilidad de Franco Londres, 1. — Esta tarde en la Cámara de los Comunes, el ministro de Relaciones Exteriores, señor Eden, declaró que todos los súbditos británicos que se hallaban presos en manos de las fuerzas del Generalísimo Franco, ya habían sido puestos en libertad.

EL JEFE DEL GOBIERNO YUGOSLAVO PARA ROMA

Roma, 1. — El próximo domingo llegará a esta capital, el primer ministro de Yugoslavia, que permanecerá tres días en la capital de Italia, y sostendrá conversaciones con Mussolini y el Conde de Ciano.

Crónica de la situación militar

Tres victorias de la España de Franco

NAVAL: Bloqueo de la costa roja y embotellamiento de la escuadra pirata

AEREA: Siete aviones rojos derribados en combates aéreos

POLITICA: Reconocimiento oficial de nuestro Gobierno por el Japon

Salamanca, 1. — La guerra civil española se ha desenvuelto desde un punto de vista sin tético en dos grandes etapas; una la comprendida desde el glorioso Alzamiento hasta la llegada a las puertas de Madrid; la otra desde últimos de marzo al veintinueve de octubre, que comprende la conquista y liberación de toda la zona marxista del Norte.

Ahora tenemos ante nosotros la tercera etapa, indudablemente la definitiva, que abarca la expulsión del marxismo y su eliminación de un tercio del territorio que sojuzga y tiraniza.

Continúa la pausa voluntaria que se ha impuesto nuestro Ejército, en los frentes. Cuanto mayor la tranquilidad con mayor fuerza se sentirá el cho que de los aceros, pero así como en nuestro campo todo es serenidad y gallardía, en la zona contraria, tanto en los combatientes como en la retaguardia, como en la política barcelonesa, el desconcierto y el temor todo lo enturan. En el frente rojo se pide, con alarma, mucha gente, se consideran muy pocos para encarar el

nuevo encuentro que se avecina; más fortificaciones, mayor vigilancia en las avanzadas, nuevos envíos de hombres al frente, que los sin trabajo sean movilizadas, energías medidas contra el espionaje, disputas entre los partidos del frente popular, etc., etc. Leer los periódicos rojos de estos días, y escuchar sus radios, es percibir la sensación de que nadie se entiende y que todos los vecinos del patio están ansiando que alguien empiece a correr hacia la puerta para ponerse a salvo.

Apuntemos ahora, que la calma que se vive en tierra no es calma en el mar. Hay en la Península española una mancha que la rodea está todo azul, lo cual quiere decir, españoles. El Cantábrico es totalmente nuestro y el Mediterráneo también. Nuestra escuadra victoriosa lo vigila todo y también el "mare nostrum" y la flota roja, tripuaciones de asesinos, se encuentran embotellada en Cartagena y Valencia y sus quillas son bosques de algas y viveros de crustáceos. Nuestra armada aérea inició,

J. S.

ORDENANZA DEL GOBERNADOR GENERAL DE LAS PLAZAS DE SOBERANIA

Creadas por mi Ordenanza de fecha de ayer las Comunidades Musulmanas de Ceuta y Melilla, he tenido a bien nombrar para la de Ceuta el Presidente y Vocales de la Comunidad que a continuación se indican, los cuales tomarán posesión de sus cargos inmediatamente.

Presidente, Sid Abdeslam Ben Kad-dur Ben Amar. Vocales, Sid Hamú Ben Amar Yamina, Sid Hach Salem Ben Hamed, Sid Mohamed Ben Hamed Tusani, Sid Ali Ben Hamu Ben Mohamed. Secretario, Sid Mohamed Ben Hamú Boanan.

Tetuán 24 de Noviembre de 1937.—II AÑO TRIUNFAL. EL GOBERNADOR GENERAL, JUAN BEIGBEDER.